



## 34648 - Él niega el tormento de la tumba argumentando que, si fuera a abrir una tumba, no vería ningún cambio allí

---

### Pregunta

¿Cómo debemos responder a alguien que niega el tormento de la tumba argumentando que, si abriera un sepulcro, no vería ningún cambio ni notaría que se ha estrechado o ensanchado?

### Respuesta detallada

Alabado sea Dios.

El *Sheij* Muhammad Abn Al 'Uzaimín (que Al-lah lo tenga en Su misericordia) dijo: "Aquel que niega el tormento de la tumba sobre la base de que si abriera una tumba no vería ningún cambio, puede ser refutado en varios puntos, incluyendo lo siguiente:

En primer lugar:

El tormento de la tumba está probado de acuerdo a la *Shari'ah*. Al-lah dice acerca de la gente del Faraón (lo que se interpreta así en español): {[En la tumba] el fuego los alcanzará por la mañana y por la tarde, pero el día que llegue la Hora [del Juicio, se les ordenará a los ángeles:] "Arreen al Faraón y sus seguidores al castigo más severo"} [Corán 40:46].

Y el Profeta Muhammad (que la paz y las bendiciones de Al-lah sean con él él) dijo: "Si no fuera porque no querrían enterrarse unos a otros, le habría pedido a Al-lah que les hiciera oír el tormento de la tumba que yo puedo oír". Luego se volvió hacia ellos y dijo: "Busquen refugio en Al-lah del tormento del Fuego", y ellos dijeron: "Buscamos refugio en Al-lah del tormento del Fuego". Él dijo: "Busquen refugio en Al-lah del tormento de la tumba", y ellos dijeron: "Buscamos refugio en Al-lah del tormento de la tumba" (Muslim, 2867).

Y el Profeta Muhammad (que la paz y las bendiciones de Al-lah sean con él él) dijo acerca del



creyente: "Su tumba será espaciosa para él, hasta donde alcanza la vista" (Bujari, 1374; Muslim, 2870).

Y también hay otros textos.

Por lo tanto, no es permisible objetar o rechazar estos textos debido a nuestras nociones equivocadas, más bien debemos creerlos y someternos.

Segundo:

El tormento de la tumba le sucede al alma, y no es algo que tenga un efecto físico. Si tuviera un efecto físico, no sería cuestión de creer en lo oculto, y creer en ello no serviría para nada. Pero es uno de los asuntos de lo oculto, y la forma en que son las cosas en *Al Barzaj* no se puede comparar con la forma en que son las cosas en este mundo.

En tercer lugar:

El tormento y la bendición, y el hecho de que el sepulcro se ensanche o se estreche, son asuntos que el difunto siente pero otros no. Un hombre puede ver en su sueño, mientras está acostado en su cama, que está de pie y va y viene, golpeando o siendo golpeado. Puede verse a sí mismo en un lugar confinado y aterrador, o en un lugar espacioso y agradable, pero los que lo rodean no pueden ver ni sentir eso.

Lo que estamos obligados a hacer con respecto a estos asuntos, es decir: "Escuchamos y obedecemos, y creemos y afirmamos".

Y Al-lah sabe más.